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市场建设审批，不容久拖延期
菏泽集贸市场要大变样，力争今年新增省级文明诚信市场10处以上

本报菏泽2月19日讯(记者
董梦婕 通讯员 马磊 )

17日，记者从菏泽市占道经营
集贸市场搬迁建设工作会议上
获悉，菏泽各县区将尽快解决
市场规划用地，彻底解决沿路
集贸市场占道经营问题。目前，
菏泽市仍有62处占道经营集贸
市场急需规划和建设。

长期以来，城乡集贸市场
在衔接产销、引导消费、解决就
业和促进经济社会发展等方面
发挥了积极作用，但是一些城
乡集贸市场以街为市、以路为

市，乱摆乱卖的现象尤为突出。
菏泽市工商部门实地调查发
现，菏泽市仍有62处占道经营
集贸市场急需规划和建设。这
些市场有的有市无场，沿街为
市、占道经营；有的市场建设投
入不足，规模小，设施差，不能
容纳上市交易的商户，致使拥
堵交通等。这些问题不仅影响
了人民群众的日常生活，而且
随着城镇化进程的加快和城镇
人口的加速集聚，呈现越来越
突出的态势。

集贸市场的占道经营、外

溢等问题日益突出，各县区集
贸市场的规划建设对县域经济
发展和农民增收至关重要，而
市场的搬迁和扩建不仅要突出
便民利民和助农增收，还要切
实考虑到市场流通和农民买
难、卖难的问题。

市场的搬迁和扩建首先是
土地问题，市场规划要与土地
利用总体规划相结合，在资金
上，各县区政府将在政策和资
金上给予适当扶持。对久拖不
决、延期不办的市场建设审批，
市政府将实行问责。凡是涉及

老百姓“菜篮子”、“米袋子”等
重大民生问题的，可以减免相
关规费，财政资金可给予一定
的支持或补助。

“继续完善措施，加强占道
集贸市场的日常管理工作，同
时加强与公安、城市执法、相关
乡镇等部门及单位的沟通协
作，彻底杜绝新迁建市场占道
经营现象。”菏泽市工商局党组
书记、局长范业赞提出重点培
育一批省级文明诚信市场和农
村文明集市，力争今年新增省
级文明诚信市场10处以上。

喜豹快运：以快取胜的快递业“奇兵”
本报记者 姚楠

2月5日9时许，在菏泽汽车总
站区内线路候车厅，何女士正在
办理托运，她花了10元钱将一个
音响发往成武，总站喜豹快运工
作人员李同军告诉记者，这件物
品随赴成武客车出发，一个半小
时后就能到成武。

一个半小时，对于普通快递
公司来说，是不敢想的速度，对
于喜豹快运来说却是平常事。喜
豹承诺，从发车时间起，区内两
小时到达，省内当日运达，省外
也不超过24小时。做出这样的承
诺需要底气，这种底气来自菏泽
汽车总站每天1200个发车班次，
来自四通八达的客运网络，也来
自40余名喜豹职工对“决不辜负
旅客重托”的服务信条的贯彻，
更来自规范化的货物配送流程

和明晰的岗位职责等管理制度。

点对点配送

无需中转，直接送达

相对于一般快递公司，省对
省、市对市的配送方式，喜豹快
运是点对点配送，便捷的配送方
式是保证快递速度的第一重保
障。工作人员解释说，一般快递
公司接到货物后，首先要按属地
分发，比如徐州发菏泽的货物，
要在路上“走曲线”，即货物需先
统一配送至江苏省会南京，再从
南京发往山东省会济南，最后才
能从济南发到菏泽，货物在路上
走的路远，时间自然也长，无形
中增加了快件丢失、破损的风
险。

而喜豹快运利用现有客运
班车行驶路线，所有货物从起点
直达终点，工作人员形象地说：

“一般来说，旅客能从菏泽汽车
总站到哪里，货物就能到达哪
里。”无需中转，将配送时间压缩
至最短，货物抵达的时间自然也
就最快。

喜豹快运依托菏泽汽车总
站的省际、省内、区内和乡镇班
线，可发往北京、上海、天津等省
外城市，以及济南、青岛等省内
城市，货物最远可送达至深圳。

随车发货

接件后立即出发

办理了小件快运手续后，何
女士的音响马上就“乘”上即将

发往成武的客车。发车前，车站
工作人员给在成武接件的倪女
士打了电话，告知货物大概一个
半小时后送达，请及时来取。就
这样，一般快递公司至少一至两
天才能送达的货物，喜豹快运两
个小时内完成从接收到送达的
整个过程。

据了解，和一般快递公司需
要将货物凑成整车才发送的做
法不同，由于菏泽汽车总站喜豹
快运依托客运班车而非专门的
货车，几乎不增加额外的货运成
本，所以货物能做到不积压、随
到随走。

菏泽汽车总站喜豹快运充分
利用现有资源的做法为经营节约
了更多的成本，也为顾客带来了高
效服务。何女士告诉记者，喜豹快

运可以算得上菏泽同城快递业中
最快的一家，她一直选用“着急的
时候最先想到喜豹快运。”

据了解，在菏泽汽车总站站
内，喜豹快运共设有3个发货点、4

个寄存点和2部送货车，靠着高
效的投递速度，喜豹快运赢得了
菏泽市民的普遍认可，目前平均
每天到达400-500件物品，送达
200余件，而在高峰时期，业务量
要增长20%-30%。

“目前，我们正在开发网络
查询功能，并将在一年之内实现
联网查询，客户可随时掌握自己
快递的物品走到了哪里。先进的
技术将使我们给顾客带来更优
质的服务。”面对未来，菏泽汽车
总站喜豹快运中心负责人周新
建信心满满。

牡丹区对校园安全实行行政问责制度

校园安全，谁审批谁负责
本报菏泽2月19日讯(记者

李凤仪 通讯员 孙明金)
17日，记者从牡丹区安监部

门获悉，牡丹区为切实解决群
众关心的热点、难点问题，专门
制订行政问责实施办法，对校
园安全等重大问题实行行政问
责。一旦出现校园安全事故，将
按照“谁分管、谁负责，谁审批、
谁负责”的原则，严格执行责任

追究制。
据了解，问责内容主要包

括瞒报、谎报、迟报重大或特大
安全事故，组织学生从事接触
易燃、易爆、有毒、有害等危险
品的生产、经营场所，未经教育
主管部门批准组织学生参加大
型集体活动，对学生发生的重
大疫情隐瞒不报或者没有采取
适当应对措施导致疫情扩大等

11种情形。
一旦出现校园安全事故，

将按照“谁分管、谁负责，谁审
批、谁负责”的原则，严格执行
责任追究制。哪个环节、哪个部
门出现的问题，就坚决追究谁
的责任，绝不姑息迁就。同时对
安全隐患整改不及时、事故处
理不及时、负有监督管理等安
全责任和落实各项制度措施不

力的学校和教师进行严格问
责。

此外，还将安全教育和消
防教育纳入义务教育，设立安
全教育和消防教育课程，组织
师生员工开展安全教育活动。
依法查处以任何形式或名义组
织学生从事接触易燃易爆、有
毒、有害等危险品的劳动或其
它危险性劳动的行为。

牡丹区6000万元

投向农村交通设施建设

本报菏泽2月19日讯 (记者 姚
楠 通讯员 王福生) 近日，记者
从牡丹区交通运输局获悉，今年，牡
丹区将投资6000万元，用于农村公路
改造等交通基础设施建设。

根据牡丹区交通建设规划，今年
牡丹区将继续加快农村公路等交通
基础设施建设步伐，计划完成投资
6000万元，改造农村公路总里程80公
里。今年将完成煤电化工园区的路网
建设，其中定胡路里程3公里，淮河东
路2公里；计划升级改造大黄集-安
陵、高项庄-临卜2条县道，里程24公
里；改造乡村级道路51公里；改造3座
大中型窄危桥。

食品农产品检测中心

菏泽分中心正式成立

本报菏泽2月19日讯 (记者 董
梦婕 通讯员 梁成珠 毕亚伟)
2月15日，山东检验检疫局食品农产
品中心菏泽分中心正式揭牌成立。

分中心的成立，将迅速提升菏泽
农副产品检测水平，彻底解除菏泽进
出口企业外送样品检测的困境。同时
也将为降低企业运营成本，加快技术
人才培养步伐提供有利条件，大幅提
升菏泽食品农产品质量检测中心在
中原地区的影响力。

佃户屯敬老院

荣膺“省一级敬老院”

本报菏泽2月19日讯 (记者 张
歆然 通讯员 刘光红) 开发区佃
户屯敬老院于日前在全省一级敬老
院检查验收中，荣膺为“省一级敬老
院”。

佃户屯敬老院累计投资600多万
元，占地面积12亩，建筑面积3900平
方米，房屋96间，床位120个。现有103

名五保老人入住，管理服务工作人员
14人。院内环境清雅别致，建有办公
室、接待室、会议室、娱乐室、卫生室、
服务室、宿舍、餐厅、伙房等功能齐全
的综合生活配套设施；院内全部进行
了绿化、亮化、美化，房间内配备全新
的席梦思床、立厨、沙发、茶几、床头
柜。居室天然采光、自然通风，冬有暖
气，夏有电扇、空调，定期更换床上用
品、服装及新的生活用品。

贫困白内障患者 现可申请免费手术

本报菏泽 2月 1 9日讯
(记者 李德领) 对于患有
白内障且家庭贫困的患者，
现在他们可以不花钱，就能
免费做手术。17日，菏泽市
慈善总会白内障复明项目
定点医院揭牌仪式在菏泽
光明眼科医院举行，菏泽贫
困家庭白内障患者现在即
可申请免费治疗。

据悉，贫困白内障患者
首先在菏泽光明眼科医院
领取免费白内障手术申请
书，农村患者需要在行政
村、乡镇办事处两级开取贫
困证明即可，城镇患者需在
社区开取贫困证明。
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